
N i e d e r s c h r i f t 
über die 581. Sitzung der Gemeindevertretung Wentorf A.S.  

am 01. Februar 2018 im Dorfgemeinschaftshaus 

Beginn 20:00 Uhr  Unterbrechungen keine 
Ende 23:10 Uhr  Mitgliederzahl 6 

 
Anwesend Bemerkung 

a) Stimmberechtigt 
1. Bgmin Nicole Demir  

(als Vorsitzende) 
  

2. GV Stefan Stamer ( 1ter Stellvertreter )  
3. GV Hannes Berning ( 2ter Stellvertreter )  
4. GV Frank Gutzmann  
5. GV Norbert Hack  
6. GV Andrea Janke  
7. GV Reiner Koops abwesend 
8. GV Katharina Schröder abwesend 
9. GV Axel Troeger abwesend 

  
b) Nicht stimmberechtigt 
Protokollführerin Anja Nissen  
  
  
  

 
Tagesordnung 

I. Öffentlicher Teil: 
 

01. Eröffnung der Sitzung, Begrüßung und Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung 
02. Beschlussfassung über den Ausschluss der Öffentlichkeit bei Top 12 
03. Einwohnerfragezeit 
04. Berichte 

a. Der Bürgermeisterin 
b. Aus den Ausschüssen 

05. Annahme der Niederschrift vom 11.12.2017 
06. Einnahme & Ausgabeplan der FFW 

Hier: Löschzwerge 
07. Kommunalwahl 06.05.2018 

- Bildung eines Wahlvorstandes 
- Einladung / Ablauf Versammlung der Wählergemeinschaft (AWW ) 

08. Termine 2018 in unserer Gemeinde 
09. Anschaffungen in der Gemeinde  u.a. Beschilderung Ortseinfahrten  
10. Vereidigung Wehrführer / Stellvertretender Wehrführer 
11. Anfragen und Bekanntmachungen 

 
 

II. Nichtöffentlicher Teil: 
12. Personal & Grundstücksangelegenheiten ( voraussichtlich nicht öffentlich ) 

 
 

 
 

 
Nach Verlesung der Tagesordnung wurden folgende Einwendungen erhoben bzw. Ergänzun-
gen und Dringlichkeitsanträge eingebracht: Änderung Tagesordnung – siehe Punkt 1.1 
 
 
Die Verhandlungen fanden in öffentlicher Sitzung statt 
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I. Öffentlicher Teil 
 
Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und 
der Beschlussfähigkeit 
 
Bürgermeister N. Demir eröffnet die Sitzung und stellt fest, dass zur Sitzung form- und 
fristgerecht eingeladen wurde und die Gemeindevertretung beschlussfähig ist. 
 

1-1 Tagesordnung (ggf. Änderungen) 
 
Die Tagesordnung wird wie folgt geändert:  
TOP 6 u.10 werden von der Tagesordnung gestrichen. Von TOP 7 der Unterpunkt 2. 
 
Abstimmungsergebnis:  
 6   dafür, 0  dagegen, 0  Enthaltungen 
 
   

2 Beschlussfassung über den Ausschluss der Öffentlichkeit 
Der Tagesordnungspunkt  TOP 12 wird in nicht öffentlicher Sitzung beraten. 
 
 
Abstimmungsergebnis:  
 6   dafür, 0  dagegen, 0  Enthaltungen 
 

 Aus dem nicht öffentlichen Teil der letzten Sitzung 
- Eine 450,00 Kraft für den Kindergarten wurde eingestellt. Die Gemeinde konnte 

dank der Befürwortung der Behörden einen FSJ ler bereits vor dem regulären 
Arbeitsbeginn am 1 September einstellen.  

- Es wurde eine Anzeige für eine SPA geschaltet.  
 

3 Einwohnerfragezeit 
- Herr Schulz fragt nach, warum die Vereidigung der Wehrführung verschoben 

wird. Die Bgmin und GV Berning haben dieses ausgiebig erklärt. 
- Herr Reiter möchte wissen bzw. anmerken, dass eine Straßenlaterne seit ca. 2 

Monaten defekt ist. Die Bgmin informiert, dass am Sonntag 04.02.2018 alle 
defekten Laternen in der Gemeinde repariert werden.  

- Frau Diestel möchte gerne, dass bei der Bushaltestelle in der Bullenhorst eine 
Laterne aufgestellt wird, damit die Kinder besser gesehen werden. Die Bgmin 
informiert, dass ein Gespräch mit der Fa Autokraft stattfinden soll, ob die Bus-
haltestelle um 10 Meter versetzt werden kann. Ebenso wird gefragt, was mit 
dem Schaukasten in der Bullenhorst ist. Die Bgmin informiert, dass der Ge-
meindearbeiter den Auftrag hat, diesen wieder aufzustellen. Das wird zeitnah 
umgesetzt. 

- Herr Reiter berichtet über die Unruhe in der Feuerwehr. Er wünscht sich, dass 
alle informiert werden, warum die Vereidigung nicht stattgefunden hat. Er als 
Vorstandsmitglied der FFW weiß nicht wer der aktuelle Ansprechpartner ist. 
Die Bgmin weißt noch einmal darauf hin, dass die komplette GV den gleichen 
Kenntnisstand haben muss, und aus diesem Grund der Punkt von der Tages-
ordnung (öffentlicher Teil) genommen und im nicht öffentlich beraten wird. Ein 
Beschluss wird nicht gefasst. Danach werden selbstverständlich alle informiert. 
Herr Reiter informiert dann noch, dass Gerüchte über Austrittserklärungen im 
Umlauf sind. Die Bgmin hat das weder bejaht noch verneint.  Die FFW weiß 
jetzt nicht, wie es weitergehen soll. Herr Martens möchte wissen wer ausgetre-
ten ist, um bei Einsätzen planen zu können. GV Berning bittet noch einmal um 
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Verständnis, dass die GV diesen Weg  geht. 
- Herr Martens meint, dass ein Gemeindevertreter, der auch ein FFW-Mitglied 

ist, andere Kameraden um Unterschriften bittet.  
- Es wurde noch gefragt, warum einige Protokolle veröffentlich werden und an-

dere nicht. Die Bgmin informiert, dass das zum Aufgabenbereich des Amtes 
gehört. 

 
4 Berichte 

a) der Bürgermeisterin 
- Das Tannenbaum Verbrennen hat mit einer nicht so hohen Beteiligung stattge-

funden.  
- Am 10.02.2018 findet ab 14:00 Uhr der diesjährige Kinderfasching statt. Am 

Abend anschließend ab 21:00 Uhr die Schlagernacht. 
- Herr Alexander Janke, der sein freies soziales Jahr im Kindergarten macht, 

kommt bei den Kindern und den Betreuerinnen sehr gut an. 
- Weitere Bewerber für ein Freies-Soziales-Jahr haben sich gemeldet. Es muss 

geklärt werden, ob die Gemeinde weiterhin diese Maßnahme unterstützen 
möchte. 

- Die Weihnachtspakete wurden verteilt. Leider wurden, wegen eines Fehlers auf 
der Liste vom Amt, 6 Senioren nicht berücksichtigt. Die Bgmin hat Silvester die 
Pakete als Neujahrsgruß an die Senioren übergeben.  

- Frau Matke ist aus dem Krankenhaus entlassen worden. Frau Frahm hat die 
Aufgaben vertretungsweise übernommen und wurde aus diesem Grund  als 
450,0 Euro Kraft eingestellt. 

- Der Gemeindearbeiter hat seine Arbeit aufgenommen und hat bereits diverse 
Arbeiten erledigen können 

- Der Sportverein hat mit der Gemeinde, wegen der Reinigung des Sportlerhei-
mes abgerechnet. Die Gemeinde hat eine Rückerstattung von 773,56 erhalten. 

- Die Bgmin hat eine Anfrage von der Telekom erhalten. Sie möchte einen Funk-
turm Ecke Buervagtskoppel aufstellen. Die Gemeinde hält diesen Platz für nicht 
geeignet. Eine Alternative muss gefunden werden. Sollte einer der Gäste einen 
Vorschlag haben, darf er diesen gerne melden. Die Telekom wird sich dann mit 
den entsprechenden Personen in Verbindung setzen. 

- Das Amt informiert, dass man sich im Falle einer Straßensperrung bei Herrn 
Kruse ( Hausmeister ) melden kann.  

- Auf Grund einer Gesetzesänderung hat der Waldkindergarten eine weitere Ge-
nehmigung für das Aufstellen des Bauwagens erhalten. Einen Ausweichplatz 
hätte der Sportverein zur Verfügung gestellt. Die Genehmigung ist gültig bis  
2022. 

- Das Amt Sandesneben/Nusse hat jetzt auch die Behördennum-
mer 115 erhalten. Somit haben alle Bürger einen direkten Zugang zu Auskünf-
ten über Leistungen der öffentlichen Verwaltung. 

- Die Amtsverwaltung informiert, dass Fördertöpfe für die Umgestaltung auf be-
hindertengerechte Bushaltestellen freigegeben wurden. Entsprechende Unterla-
gen hierfür müssten eingereicht werden. Das kann auch auf die Tagesordnung 
gesetzt werden, falls gewünscht. 

- Es wurde in der Grund und Gemeinschaftsschule Sandesneben ein neues Mu-
sikprojekt ins Leben gerufen. Über eine Liveband soll den Kindern die Musik 
näher gebracht werden. Die Kinder und Jugendlichen können zudem sämtliche 
Fragen rund um die Musik stellen. Die Gemeinde beteiligt sich mit einer einma-
ligen Spende in Höhe von 100,00 Euro. Das ganze soll im Frühjahr starten. 

- Am 19 Januar fand die Jahreshauptversammlung der Jugendfeuerwehr statt, an 
der die Bgmin teilgenommen hat.  

 
b) aus den Ausschüssen 

- Kulturausschuss – Gemeinsame Sitzung mit Sportverein und dem Kämmerer 
und den Nachbargemeinden. Es geht um die Finanzierung des Sportvereines. 
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Erste Gedanken wurden ausgetauscht. Der finanzielle Rahmen der Sportverei-
ne ist ausgeschöpft. Beitragssatzerhöhungen sind keine Optionen. Es müssen 
neue Wege gefunden werden um die Kosten auf mehrere Säulen zu stellen. Die 
Beiträge anhand der Statistik sind wie folgt:  

2015 - 64.000,00 Euro  
2016 - 86.600,00 Euro.  
 

Dieser Verlauf reicht nicht aus die Beiträge zu erhöhen. Die Gesamtausgaben                 
belaufen sich auf 91.000,00 Euro. Bei der Statistik der Mitgliederzahl nach Orten 
sieht es wie folgt aus: 

Platz 1. Sandesneben  
Platz 2 Wentorf 
Platz 3 Linau – von hier gibt es jedoch keine Unterstützung.   
 

Die Beiträge in Wentorf sollen überdacht werden.  Es soll konkret dargelegt 
werden wie es weitergehen soll. Sandesneben ist bereit, 15.000,00 Euro zur 
Nutzung der Halle dazuzugeben. Die Gemeinde Wentorf muss über eine ver-
stärkte Beteiligung nachdenken. Die FFW und der Sportverein haben eine hohe 
Wichtigkeit. Es soll eine Ausschusssitzung stattfinden. 

 
- Kulturausschuss: Es gab eine interfraktionelle Sitzung in der die Termine für die 

Gemeinde festgelegt wurden. 
 

 
5 
 

Annahme der Niederschrift vom 25.10.2017 
Gegen die Niederschrift vom 11.12.2017 wurden keine Einwände erhoben. 
 
Abstimmungsergebnis 
6 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 
 
 

6 Einnahme & Ausgabeplan der FFW 
- Der Punkt wurde gestrichen 

                
 

7 Kommunalwahl 06.05.2018 
Hier: Bildung eines Wahlvorstandes. 
Für die Kommunalwahl müssen 10 Bürger berufen werden, die den Wahlausschuss 
bilden. Letzter Meldetermin ist der 12 März. Nachfolgende Gäste der Sitzung haben 
sich sofort bereit erklärt und fest zugesagt, die Gemeinde hier zu unterstützen. 

- Herr Kausch 
- Frau Diestel 
- Herr Schulz 
 

Weitere Personen wurden vorgeschlagen:  
- Frau Regine Thomas 
- Frau Rogge 
- Frau Jil Ochmann 
- Frau Steffi Witten 
- Herr Jens Frerker 
- Frau Jana Bartheidel 
- Herr Jan Ulrich 
 
       Ersatzvorschläge:   
- Herr Jens Nissen,  Herr Gutzmann  

 
 

- Der zweite Unterpunkt: Einladung / Ablauf Versammlung der Wählergemein-
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schaft ( AWW ) wurde auf einen späteren Zeitpunkt verschoben. 
 

Abstimmungsergebnis 
6 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 
 
 

8 Termine 2018 in unserer Gemeinde 
 

 10.02.2018 Kinderfasching und Schlagernacht 
 22.02.2018 AWW Treffen Gemeindezentrum 
 24.02.2018 Skat und Kniffelabend Feuerwehr 
 17.03.2018 Dorfreinigung 
 25.03.2018 Jumphaus 
 06.05.2018 Wahlen 
 25 – 27.05.2018 Amtsfeuerwehrfest Schiphorst 
 23.06.2018 Kinderfest mit Public Viewing 
 11.08.2018 Seniorengrillen 
 31.08.2018 Dorf Grillfest 
 09.09.2018 Fahrradrallye 
 02.11.2018 Laterne 
 03.11.2018 Schlagerparty XII 
 25.11.2018 Adventsausstellung 

 
Jugend sammelt für Jugend findet vom 25.05. – 17.06.2018 statt 
 

- Jumphaus: Frau Sonja Koops hat die beiden Jumphäuser in Hamburg vorge-
stellt. Stellingen mit einer Fläche von 3000 qm und 7 Aktionsbereichen, und 
Poppenbüttel mit 5500 qm und 9 Aktionsbereichen. Die Eintrittsgelder unter-
scheiden sich nur unwesentlich. Im Rahmen einer Diskussion wurde das 
Jumphaus in Poppenbüttel mit einer Jumpzeit von 120 Minuten favorisiert 

 
Die Bgmin stellt der Gemeindevertretung die Frage, ob die Gemeindeausfahrt zum 
Jumphaus in Poppenbüttel stattfinden soll.   
 

 
Abstimmungsergebnis 
6 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 
 
 

9 Anschaffungen in der Gemeinde u.a. Beschilderung Ortseinfahrten 
- Die Bgmin greift das Thema Beschilderung Ortseinfahrt noch einmal auf. Sie 

berichtet über die ermittelten Kosten – Angebotsabgabe 6000,00 Euro - und die 
Alternative die sich der Gemeinde bietet. In einem Gespräch mit dem Bgm aus 
Köthel, hat dieser sich bereit erklärt, die Zeichnungen etc. ihrer Ortseinfahrten 
zur Verfügung zu stellen. Das Holz kann bei der Fa. Bentak gekauft werden. 
Die vorbereitenden Arbeiten für das Holz würden Herr Demir und der Gemein-
dearbeiter durchführen. Dieser würde die Schilder auch bauen. Der Betrag für 8 
Schilder würde sich auf ca. 3.000,00 bis 3.500,00 Euro belaufen. Ein Antrag für 
das Aufstellen der Schilder beim Kreis muss gestellt werden.  

 
Die Bgmin stellt an die Gemeindevertreter die Frage, ob das Projekt Beschilderung der 
Ortseinfahrten startet soll 
 
Abstimmungsergebnis 
6 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 
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10 Vereidigung Wehrführer / Stellvertretender Wehrführer 
- Dieser Punkt wurde gestrichen 
 

11 Anfragen und Bekanntmachungen 
- Keine  

 
  
  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

  
  

 
 
 
…………………………………….                               ………………………………………   
          Bürgermeisterin                                                           Protokollführerin 
 

  
  

 
 
 
 


